



Lanza Sheinbaum plan para recuperar cuerpos de agua contaminados

● Dio banderazo de salida ayer a limpieza del río Atoyac en Tlaxcala

● Anunció que este año la Federación destinará 24 mil mdp a los proyectos



Inicia Sheinbaum recuperación de afluentes más contaminados

La limpieza se basará en la rehabilitación de las plantas de tratamiento

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ

ENVIADO

TEPETITLA DE LARDIZÁBAL, TLAX.

En el contexto del Día Mundial del Agua, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo dio ayer el banderazo de salida al saneamiento del río Atoyac, como parte de un plan para recuperar los cuerpos de agua más contaminados del país.

“No puede ser que seamos la doceava economía del mundo y que nuestros ríos sigan contaminados”, afirmó la mandataria y destacó que su gobierno ha puesto en orden las concesiones de agua y ha recuperado 3 mil millones de metros cúbicos, equivalente a tres veces el consumo anual de la Ciudad de México.

Sheinbaum Pardo subrayó que la limpieza de los ríos Atoyac, Tula y el Lerma-Santiago es prioridad nacional y detalló que el saneamiento se basará en medidas como la rehabilitación de plantas de tratamiento,

coordinación con municipios y estados para garantizar su operación, acuerdos con los distritos de riego para el mejor aprovechamiento del agua mediante la tecnificación y sanciones a industrias contaminantes.

Acompañada por los gobernadores de Tlaxcala, Lorena Cuéllar, y Puebla, Alejandro Armenta, así como de funcionarios federales, la Presidenta inauguró al mediodía en San Hipólito Chimalpa una planta de tratamiento de aguas residuales con capacidad de 700 litros por segundo y una inversión superior a los 600 millones de pesos. Ante cientos de asistentes, destacó que la Federación destinará este año 24 mil millones de pesos para proyectos hídricos, que se duplicará con la participación de gobiernos estatales y municipales.

Más tarde supervisó el inicio de los trabajos en el Atoyac, donde sembró un árbol en sus márgenes.

La mandataria enfatizó que esta estrategia no sólo implica la cons-

trucción y rehabilitación de infraestructura, sino también una nueva política de gestión del agua. “Durante el periodo neoliberal, dejó de verse como un recurso estratégico y se convirtió en una mercancía”, señaló.

Alicia Bárcena, titular de la Semarnat, subrayó que el río Atoyac ha sido víctima de un modelo de desarrollo insostenible y aseguró que el gobierno federal está comprometido con cambiar ese paradigma.

El director de la Comisión Nacional del Agua, Efraín Morales, indicó que el saneamiento inició con una jornada de limpieza en 98 kilómetros del río Atoyac, con la participación de más de 7 mil voluntarios, en municipios de Tlaxcala y Puebla.

Los funcionarios explicaron que el gobierno federal ha destinado este año una inversión inicial superior a 400 millones de pesos, para acciones de saneamiento y restauración de los ríos Atoyac y Zahuapan, y que el plan de saneamiento incluyen la



construcción y rehabilitación de plantas de tratamiento de aguas residuales en Tlaxco, Xaltocan, Tecomalucan y Acopinalco; colectores de aguas residuales; sistemas de monitoreo automatizados de la calidad y cantidad de agua; restauración de las riberas de los ríos; reforestación de bosques, y reúso de líquido tratado, principalmente en

sistemas de riego.

En su intervención, Sheinbaum también anunció otros proyectos para Tlaxcala como la construcción de un distribuidor vial en Santa Ana, un campus del Instituto Politécnico Nacional y otro de la Universidad Nacional Rosario Castellanos, así como la ampliación del Hospital Infantil del estado.



▲ La jefa del Ejecutivo federal aseguró que la limpieza de los ríos es prioridad nacional.
Foto Presidencia